

Zeitschrift: Pädagogische Blätter : Organ des Vereins kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Herausgeber: Verein kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Band: 17 (1910)

Heft: 28

Buchbesprechung: Literatur

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein andermal nach Spanien, denn dort hat sich der schlaue Canalejas, so fast ein spanischer Vigier oder Tschudy slg. Andenkens, eben bedenklich gehäutet. Und auch die Schulreform eines Canalejas hat zwei Seiten, die vorherrschende ist aber eine religiöse. Auch da möchte anscheinend das heutige Ministerium den kirchlichen Einfluß auf die Schule gründlich verunmöglichen und der Schule jeden religiösen Charakter rauben. Wir zählen auf den energischen und zugleich einfallsvollen Widerstand und endlichen Sieg der Katholiken.

Literatur.

Heimwärts auf der Wallfahrt zum Himmel. Verlag von Eberle u. Rickenbach, Einsiedeln. 192 S. — geb. Fr. 0.95 bis 1.45 je nach Einband. Der Hochw. H. Stiftsdekan Dr. P. Athanasius Staub legt in diesem Büchlein klare Gedanken und abgerundete Ratschläge nieder, um im Leser den echten Lebensernst zu wecken. In 5 Kapiteln führt er wichtige Wahrheiten vor über Ziel und Weg der Lebenswallfahrt, und in wieder 5 Kapiteln finden sich Ratschläge für den Lebenspilger. Angereicht sind best ausgewählte Gebete. Die Sprache ist lebendig, warm und eindringlich, ohne zu- oder aufdringlich zu sein; die Darstellung durchwegs anschaulich und bildreich und dadurch packend; Druck und Ausstattung sind einfach und geschmackvoll. Ein Originalbüchlein für jeden Christen, wes Standes er auch sei, reise Frucht reicher und best benutzter Erfahrung, eine Arbeit wirklich eigenen Empfindens. —

Aufgaben aus der elementaren Algebra, von R. Ebneter. Verlag von Fehr in St. Gallen. Vorliegende Aufgabensammlung bietet in 7. Kapiteln den Stoff in Algebra, wie er in unseren Sekundarschulen durchgenommen wird. Das 1. Kapitel enthält Aufgaben für die 4 Grundoperationen mit absoluten ganzen Zahlen, das 2. solche für die Operationen mit algebraischen ganzen Zahlen, das 3. solche für das Auflösen des größten gemeinschaftlichen Faktors und das Zerlegen in Faktoren. Im 4. folgen Ziffergleichungen mit ganzen Zahlen. Das 5. enthält Aufgaben für die Operationen mit Brüchen, während die zwei letzten wieder den Gleichungen gewidmet sind, und zwar bringt das 6. reine und angewandte Ziffergleichungen mit Brüchen und das 7. reine Buchstabengleichungen mit ganzen Zahlen und Brüchen, sowie angewandte Buchstabengleichungen mit Brüchen. In einem Anhange finden sich Aufgaben für das Ausziehen der Quadrat- und Kubikwurzel. Diese Inhaltsangabe, so kurz sie auch ist, dürfte genügen, um zu zeigen, daß die Sammlung streng methodisch angelegt ist. Diese streng methodische Anlage zeigt sich aber nicht nur im großen ganzen, sie zeigt sich auch in den Abschnitten der einzelnen Kapitel und in den Übungsbispieln selber. — Sind die Anfangsgründe in jedem Unterrichtsfache von größter Bedeutung, so sind sie es für die mathematischen in ganz besonderer Weise. Wer da die Elemente nicht sicher beherrscht, darf auf ein gedeihliches Weiterschaffen kaum hoffen. Das Beibringen dieser Elemente ist bekanntlich nicht immer eine leichte Aufgabe. Bedeutend erleichtert aber wird diese Aufgabe, wenn eine streng methodisch angelegte Sammlung von Übungsbispieln zur Verfügung steht. Eine solche bietet das Büchlein von Herrn Ebneter. Es wird gute Dienste tun.

Realschüler G. in A.

Die Mekgebete der Kirche von Joh. B. Maier. Zweite Auflage. — Herder'sche Verlagsbuchhandlung in Freiburg i. B. Handlich, lateinisch und deutsch, übersichtlich, für angehende Ministranten sehr bequem und praktisch.